

Kriterien Plus-Energie-Standard

Die Definition von Kriterien für den Plus-Energie-Standard ist entscheidend für den Erfolg der Strategie. Nur so kann in der Planungs-, Bau- und Evaluationsphase nachvollzogen werden, ob das Vorgehen zur Zielerreichung geeignet ist. Dafür wurden zehn Kriterien mit jeweils einem Indikator festgelegt, die allen Akteuren als aussagekräftiges Messinstrument für die Wirkung dienen.

Kriterium	Indikator	Ziel
Nutzung erneuerbarer Energien	Anteil an Energie aus regenerativen Quellen	Anteil von 100 %
Klimawirkung	Treibhausgasemissionen	Klimaneutralität
Energiebilanz	Differenz zwischen Verbrauch und Erzeugung in den Sektoren Energie und Verkehr	Positive Energiebilanz
Raumbezug	Energieproduktion im Untersuchungsraum und Entfernung zwischen Anlagen und Verbrauchern	Dezentralität
Energieeffizienz	Verhältnis von erzieltm Nutzen und eingesetzter Energie	Hohe Energieeffizienz
Wertschöpfung	Gesamtheit der wirtschaftlichen Leistungen einer Region und dem in der Region erzeugten Nutzen	Regionale Wertschöpfung
Wirtschaftlichkeit	Verhältnis zwischen finanziellem Nutzen und Aufwand	Hoher Nutzen bei geringem Aufwand
Vernetzung	Schnittstellen	Sektorenkopplung
Verkehrsmittelwahl	Verkehrsmittelwahl (Modal Split)	Reduktion des motorisierten Individualverkehrs und Stärkung Umweltverbund
Flächeninanspruchnahme	Flächenbilanz	Wenig Flächenverbrauch